



Hoy, en Madrid

## **La directora general de la Fundación Biodiversidad inaugura las "Jornadas sobre Félix de Azara, el Darwin español"**

- El objetivo es difundir la figura de este ilustrado español que exploró a lo largo de veinte años, vastas extensiones del continente americano describiendo su flora y su fauna, así como sus pueblos aborígenes.

**19.oct.05'.**- La directora general de la Fundación Biodiversidad del Ministerio de Medio Ambiente, María Artola, ha inaugurado hoy las "Jornadas sobre Félix de Azara, el Darwin español". Organizadas por la Fundación Biodiversidad y el Ministerio de Medio Ambiente, pretenden difundir los trabajos que este erudito español llevó a cabo durante su estancia en el continente americano. Asimismo, este encuentro ha permitido reunir por primera vez a los máximos especialistas y estudiosos de su vida y su obra de ambos lados del Atlántico.

Félix de Azara (1742-1821), matemático e ingeniero español, exploró a lo largo de veinte años vastas extensiones del continente sudamericano describiendo su flora y su fauna, así como la vida y costumbres de sus pueblos aborígenes. Sus reflexiones sobre la similitud entre algunas especies animales iluminarían a Charles Darwin que, sesenta años más tarde, recorrería algunos de esos mismos escenarios naturales, lo que le ha valido a Azara el calificativo de "Darwin español" por parte de algunos historiadores de la ciencia.

A lo largo de cuatro sesiones que se celebrarán durante todo el día de hoy y de mañana, se abordará la figura de Félix de Azara como explorador y cartógrafo, antropólogo y humanista, naturalista de la biodiversidad americana y como figura de la ilustración española.

---

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

**Departamento de Comunicación y Sensibilización.**

**FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente.**

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/ 91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

[www.fundacion-biodiversidad.es](http://www.fundacion-biodiversidad.es)



Fundación Biodiversidad

En la primera sesión “Félix de Azara, explorador y cartógrafo” se analizará el trabajo que llevó a cabo a lo largo de veinte años durante los cuales exploró vastas extensiones desconocidas de un tamaño similar al de Europa, realizando los primeros mapas para delimitar las fronteras de los imperios español y portugués.

El contenido de la segunda sesión se centrará en “Félix de Azara, antropólogo y humanista”, ya que, durante sus expediciones realizó una exhaustiva recopilación de datos sobre las costumbres, las formas de vida y las relaciones humanas de los aborígenes de la América Meridional.

La mañana del día 20 se dedicará a hablar de su labor como “naturalista de la biodiversidad americana”, pues la riqueza de su biodiversidad le impresionó de tal manera que le llevó a emprender la ardua tarea de describir fielmente las distintas especies de plantas, aves y mamíferos que encontraba en su medio natural.

Por último, las jornadas concluirán profundizando acerca del contexto histórico en que vivió, “Félix de Azara y la ilustración española”, pues su obra, realizada bajo el reinado de Carlos III, está imbuida del espíritu de la Ilustración y se enmarca en el contexto de las grandes expediciones científicas españolas a los territorios de ultramar.

---

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

**Departamento de Comunicación y Sensibilización.**

**FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente.**

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/ 91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

[www.fundacion-biodiversidad.es](http://www.fundacion-biodiversidad.es)